

# BARRICADA ANTIMPERIALISTA

## Dividir y volver a dividir el mundo, es el lema de las Potencias imperialistas.

### Nuevos pioneros

«No sólo son importantes para el capital financiero las fuentes de materias primas ya conocidas, sino que también lo son las fuentes posibles de materias primas, porque el desarrollo técnico de hoy día es extremadamente rápido, y el territorio que hoy no se ocupa puede ser ocupado mañana si se aplican nuevos métodos (para este propósito un gran banco está capacitado para equipar una expedición especial compuesta por ingenieros, agricultores expertos, etc.) y en ello se invierten grandes sumas de capital.» Lo mismo se aplica a la perspectiva de riquezas minerales a nuevos métodos de preparar y utilizar materias primas.

«La necesidad de exportar capital sirve también para estimular la conquista de las colonias, porque es más fácil en el mercado colonial (y a veces es el único camino posible) eliminar al competidor por medio de métodos monopolísticos, asegurarse los pedidos y fortalecer las conexiones necesarias, etc. ¿Cuáles son los resultados de esta conquista de colonias? Con el mundo repartido, el capitalismo se convierte—como lo dijo Stalin

en su libro «Leninismo»—en un sistema amplio como el mundo, gracias al cual un puñado de países adelantados están en condiciones de mantener una gran mayoría de la población de nuestro planeta, en un estado de esclavitud y de opresión colonial.»

La opresión salvaje e inhumana sufrida por los pueblos coloniales está descrita en los siguientes pasajes del escritor inglés Leonardo Wolf: «La administración regular ha sido establecida casi en todos los casos, después de una matanza persistente y despiadada de los habitantes, llevada a cabo por medio de guerras y de expediciones punitivas.» Se refiere al «salvaje y atroz sistema... que lleva al exterminio de gran número de habitantes.»

Es fácil comprender que los pueblos coloniales no se rinden tranquila y dócilmente a la opresión. «Sesenta años de experiencia del gobierno y civilización de Europa han terminado por hacer a Europa odiosa a sus súbditos de Timbuctú a Pekín... Ni los asiáticos ni los africanos se someten indefinidamente al gobierno despótico y a la explotación de un estado europeo, y llega

Por Edward Smith, Prof. Asist. de la Esc. de Trabajadores. Tomado de Daily Worker. Traducido para «Trabajo».

el día en que el gobierno puede sostenerse sólo por el «fuego controlado» del rifle, por las ametralladoras y por los aviones de bombardeo».

Ahora en todo el mundo se ha levantado la bandera de la lucha anticapitalista y la pelea por la liberación se extiende en todas las colonias. El IMPERIALISMO—escribe Stalin—ha dividido la población del mundo en dos campos: un puñado de países avanzados que explotan y oprimen vastas colonias y dependencias, y la inmensa mayoría de los países coloniales o dependientes, compelidos a luchar, a liberarse ellos mismos del yugo imperialista.» (Fundamentos del Leninismo.)

Además de las posesiones francamente coloniales, existe hoy día otro tipo de dominación imperialista. Si se comparan Sur América y África, se pueden apreciar a simple vista las diferencias. África tiene sólo colonias poseídas directamente por esta o aquella potencia europea. América del Sur y Centro América parecen divididas en un cierto número de repúblicas independientes. Pero en realidad son independientes apenas de nombre.

(Nota: en el N.º siguiente viene la explicación del por qué son independientes estos países nuestros sólo en apariencia.)

## "TRABAJO"

Organo Central del Partido Comunista

APARTADO No. 1386 TELEFONO 2410

San José Costa Rica

Administrador Editor

EDGAR CARYAJAL AURELIANO GOMEZ

SECRETARIO DE CORRESPONDENCIA

GUILLERMO GREEN D.

### Cuestiones Organizativas

## El practicismo y el doctrinarismo en el Partido Comunista de C. R.

Hace poco le fué planteada a una de las células de San José la siguiente pregunta: Sabe la célula cuál es la posición del Partido frente al Tratado Comercial con Estados Unidos? los compañeros miembros de la célula callaron. Lo ignoraban. Lo ignoraban a pesar de que en uno de últimos números de TRABAJO estaba precisada, en su nota editorial, esa posición.

Primera deducción: TRABAJO no es leído con la atención que debe ser leído por los militantes del Partido. Algunas camaradas justifican esta actitud con un razonamiento que constituye de hecho un problema: Nosotros—dicen—somos los prácticos del Partido; los teóricos que se encarguen de estudiar y de orientar. ¿Es justo este planteamiento? Es errado. Completamente equivocado.

El militante de base del Partido no puede ser un muñeco automático que actúa y trabaja en un caso concreto. No puede limitarse a saber que actúa en un movimiento social, que lucha por la liberación de las masas oprimidas. Ese es el marco general hacia un objetivo determinado. Pero dentro de él, existen y se presentan multitud de problemas y cuestiones concretas, inmediatas que exigen una posición definida del Partido; Y como el Partido es un cuerpo, monolítico, homogéneo, una posición definida suya tiene que ser la posición del primero al último de sus militantes.

Es inconcebible que haya militantes que desconozcan la posición de su partido frente a determinadas cuestiones.

Segunda deducción: La línea del Partido no es suficientemente asimilada por los militantes de base.

En el curso del trabajo práctico, las circunstancias le pueden exigir al militante defender la línea del Partido ante un grupo de elementos reaccionarios o trabajadores desorientados o explicar ante otros porque el Partido se sitúa en tal o cual terreno. Como militante activo, el comunista es en donde quiera que esté un propagandista del Partido. Los medios dependen de las circunstancias. La cuestión de táctica. Pero como podrá serlo, como podrá defender el Partido, si ignora que posición tiene el Partido? El "práctico" es un comunista a medias, en tanto no se preocupe por su capacitación teórica, aunque sea en la forma más elemental imaginable.

Lo mismo que el "teórico" que no tenga experiencia práctica no es sino un comunista a medias.

Tercera deducción: el militante de base que no lee, que no estudia, que no se preocupa por saber la línea del Partido, dada a conocer por medio del órgano periodístico, se encuentra desarmado, para defender el Partido.

El partido no podrá hacerle frente, a las pulsaciones de la vida diaria del país, a los sucesos y acontecimientos políticos y económicos nacionales, no podrá ser una fuerza activa de todos los aspectos, un factor decisivo en la vida y problemas del país. Si el estudio y comprensión de los problemas nacionales, se limita a los órganos y elementos de dirección, y no se extiende a la base.

Esta condición no puede ser solamente realizada por los organismos directivos, por los elementos que trabajan en la dirección del Partido, sino, sobre todo, por los elementos de base, que están más en contacto con las masas, que reciben el sentir popular con más claridad y que son las avanzadas de choque en el trabajo diario. Pero muchas veces, una mala comprensión de la línea del Partido, o su completa ignorancia, perjudican los intereses del mismo, ayudan a que el sectarismo no sea roto, a que el Partido se estanque en vez de penetrar cada vez más entre las amplias capas populares del país.

Conclusiones: TRABAJO debe ser leído, discutido, asimilado por militantes y organismos de base. Las notas editoriales y artículos de fondo, deben ser el principal material de TRABAJO que tiene que ser asimilado. El militante de base tiene que armarse. Las células deben preguntar al Comité Ejecutivo las dudas que de la lectura de TRABAJO tengan. Hay que romper en el Partido la muralla china levantada entre los «prácticos» y los «teóricos», si queremos defender al Partido, tener conciencia del trabajo diario, y ayudar a la destrucción del sectarismo partidario. En la orden del día de cada sesión de la célula debe estar obligatoriamente, la discusión colectiva del último editorial respectivo de TRABAJO.

## Qué es y que ha sido la oposición tr...

Viene de la página 3  
Trotzki y los suyos habían logrado crear un Partido con su Comité Central, sus comités regionales, sus cotizaciones, y con miras incluso, a su famosa IV Internacional. Es decir su lucha en los organismos directivos, al ser derrotada, la continuaron en los organismos de base tratando de oponerla a la dirección.

El XV Congreso del Partido pide aún a Trotzki que disuelva sus organizaciones, que renuncie a sus métodos de lucha. Pero recrudescían los ataques contra el Partido y contra el Gobierno, siendo al fin expulsado de la URSS. No fué fusilado a pesar de que sus actuaciones eran de franca traición y conspiración contra el Gobierno Soviético. Trotzki apela ante VI Congreso de la Internacional Comunista de las resoluciones del C. C. el VI Congreso confirmar lo hecho por C. C.

La campaña fascista, de los más furiosos enemigos de la URSS, corre pareja con las campañas del trotskismo, convirtiéndose de hecho en instrumento de la reacción, contra la URSS, contra la Internacional Comunista, contra el movi-

miento revolucionario internacional. Lo estenso de este artículo nos ha obligado a no referirnos a otros aspectos de las divergencias de Trotzki y los suyos con Lenin. Pero este análisis resumido de la oposición, llevará a la conciencia de muchos, la certeza de que, caídos en brazos del fascismo para hacer triunfar su posición reaccionaria, no hay en el proceso de Moscú la sanguinaria mano de la "dictadura" de un hombre, Stalin, sino la cima de todo un largo proceso, de casi 32 años de lucha, en vida de Lenin, y

recrudescida después de la muerte de Lenin, contra todos los residuos ajenos a la clase obrera, que se manifestaban en una u otra forma, con más agudeza en el movimiento obrero ruso.

La primera manifestación terrorista de la oposición se realizó asesinando a Kirov en 1934. El hecho abrió el camino para una serie de descubrimientos de focos terroristas opositoristas, alentados y sostenidos por Trotzki desde el extranjero. Trotzki no se aviene a la derrota que el triunfo del socialismo en la URSS, significa para

sus tesis. Había que destruir ese triunfo, no importa los medios: Sabotaje terrorismo espionaje, contubernios con el fascismo etc. Es natural que en la vida del gobierno soviético exige una acción decidida. Preceder en otra forma sería no ser marxistas.

NOTA: en artículos sucesivos ilustraremos más de detalladamente las cuestiones de carácter doctrinario tratadas someramente en este artículo y algunos otros aspectos de la oposición.

## El folleto del c. Mora

Ya habíamos anunciado en una anterior publicación el valor de la edición del folleto de los discursos del c. Mora será \$ 340,00 los 4 mil ejemplares.  
Si Ud. tiene interés en que se haga esa publicación, envíe coseguida su ayuda en dinero o en sellos de correo.  
Son muy pocas las secciones del Partido que han enviado sus contribuciones.  
Demos a continuación la lista de los que nos han enviado su contribución para la publicación de este folleto,

Tobías Vaglio (recaudó)	\$ 60.00
Felix Noguera recaudó en el ramal de fodia	40.00
Sección Turrialba	5.00
La Zapatería «El Record» recaudó	5.80
Mauro Meléndez recaudó	1.40
José R Salazar	0.50
Sindicato zapateros de Limón recaudó	3.30
X. X.	0.30
Alberto Alvarez	0.25
Eorrique Mora	2.00
Juan Vargas	5.00
Rosa García recaudó	15.40
Guillermo Fernández recaudó	3.00
Noé González (Cartago)	2.00
X. X.	0.25
Cécula de Taras	2.00
X. X.	10.00

Compre y lea Trabajo

**IMP. CARTIN HERMANOS**